

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.099

Segovia.—Lunes 8 de Junio de 1936

Correspondencia: Apartado 11

La situación de las Compañías ferroviarias

Preocupa al Gobierno la situación de todas las Compañías ferroviarias de España, cuyo desenvolvimiento económico es francamente difícil.

Ha caído por tierra aquel lugar común de que las Compañías de ferrocarriles obtenían ganancias fabulosas mientras los empleados ganaban jornales de miseria, cuyas aspiraciones no eran atendidas para no reducir los grandes dividendos que se repartían. El Gobierno se ha visto forzado a reconocer la verdad. Los ferrocarriles no pueden vivir o viven difícilmente, y se habla, de manera oficial, de hacerles revertir al Estado.

He aquí un guión relativo a la situación actual de los ferrocarriles españoles, mejor dicho de las grandes Compañías:

El producto neto de M. Z. A. (descontando lo que el Estado percibe), fue en 1932 de 74 millones. En 1935 quedó reducido a 35 millones.

Compañía del Norte: Producto neto en 1932, 83 millones, contra 60 en 1935.

Los datos referentes a 1936 señalan un acrecentamiento de la baja. La recaudación ha bajado en el Norte en 12 millones de pesetas para los cuatro primeros meses del año, y para M. Z. A., en el mismo tiempo, en 11 millones. Si en el resto del ejercicio la marcha de los ingresos sigue el mismo ritmo, el producto neto del Norte será de 24 millones, y el de M. Z. A., cinco millones de pesetas. La carga financiera de cada una de las dos Compañías asciende a 80 millones anuales.

Un detalle importante:

Las cuatro grandes Compañías cargaron en 1930 3.536.882 vagones, que bajaron en 1932 a 3.224.332 para quedar reducidos en 1935 a 2.756.002.

No hay datos completos del primer trimestre de 1936, pero al parecer, el descenso, lejos de contenerse, se acentúa a medida que el tiempo pasa, tan que se vislumbra la proximidad de una mejora, a no ser que acertadas medidas de gobierno pongan término a este derrumbamiento, que afectaría por igual al capital y al trabajo.

Ayer se celebró en Sauquillo de Cabezas el homenaje al señor Martín de Nicolás

Como estaba anunciado, ayer se celebró en Sauquillo de Cabezas un homenaje al director general de Aduanas y diputado a Cortes por la provincia don Arturo Martín de Nicolás. Asistieron presentes en los diversos actos celebrados el secretario particular del gobernador civil don José Moreno Aizpurúa, que ostentaba la representación de la citada autoridad; los gestores de la Diputación señores Linaje, Yuste y Navares y otras Comisiones y representaciones, entre ellas, las de unos cincuenta pueblos de la provincia.

El homenaje consistió en hacer entrega al señor Martín de Nicolás de un artístico pergamino con el nombramiento de hijo adoptivo del pueblo y en el descubrimiento de una placa que da su nombre a la calle principal.

A continuación tuvo lugar un ban-

quete de 200 cubiertos, pronunciando discursos, al final de aquél, los señores Hernández Gil, González, Linaje y Moreno Aizpurúa. Cerró los discursos el homenajeado, quien habló extensamente de la situación política afirmando que el afianzamiento del orden es necesario para la prosperidad de la República. A la mitad del discurso, requerido por el pueblo, hubo de interrumpirse, trasladándose a un balcón y continuando desde allí su disertación.

El señor Martín de Nicolás, en el acto del homenaje, pronunció otro emocionado discurso significando su gratitud al pueblo de Sauquillo de Cabezas. El diputado por Segovia

Este número ha sido visado por la censura

y director general de Aduanas fué muy aplaudido.

Se leyeron varios anhelos, entre ellas una del señor Martínez Barrio.

El señor Martín de Nicolás fué despedido con aplausos y vivas.

Son trasladados a diferentes cárceles Primo de Rivera y los jefes del fascio

Madrid, 8.—Han sido trasladados en seis coches a diferentes cárceles de provincias, el señor Primo de Rivera y el resto de los jefes del fascio que se encontraban en la Cárcel Modelo de Madrid.

NOTICIAS DE GOBERNACION

Estado de los conflictos sociales Un descarrilamiento

Madrid, 8 (3 t.).—El subsecretario de Gobernación señor Ossorio y Talla, facilitó a los periodistas las siguientes noticias:

Málaga.—Ha terminado la huelga general planteada en la mañana de ayer en Antequera.

San Sebastián.—Ha quedado resuelto el conflicto en los tranvías de San Sebastián, Rentería y San Sebastián a Tolosa, mediante un acuerdo entre ambas partes.

Vigo.—Se ha resuelto la huelga de cargadores de carbón y hoy a primera hora reanudaron los obreros el trabajo.

La colonia Segoviana de Valladolid tomará parte en el "Día de Segovia"

Valladolid, 8.—Según costumbre, la Colonia Segoviana de Valladolid, de acuerdo con el Centro Segoviano de Madrid, tomará parte el próximo domingo, día 14, en la fiesta titulada «Día de Segovia». Por tanto, ha organizado una excursión para los socios, sus familias y cuantas personas simpatizan con la idea.

La mencionada excursión saldrá de Valladolid, de la plaza Mayor, a las seis de la mañana, para llegar a Segovia a las nueve.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

De interés general

Merced a gestiones realizadas por esta Asociación con la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, los trenes automotores que circulan entre Madrid-Zamora y viceversa que tienen su salida de Segovia a las 11,45 dirección Madrid y 18,55 dirección Zamora, efectuarán paradas discretionales a petición de los viajeros en el apeadero de San Rafael.

Segovia, 4 de Junio de 1936. El presidente, IGNACIO GARCIA.—El secretario, NICOMEDES GARCIA.

una intervención que tendrá el Estado en las Compañías hasta que se aprueben por el Gobierno los proyectos de ordenación ferroviaria que están en estudio en el Consejo.

Terminó manifestando el señor Velao que mañana leerá en las Cortes el proyecto de firmes especiales y el de la sustitución de los pasos a nivel.

Una súplica de los toreros mejicanos a su Gobierno

Méjico, 7 (2 t.).—La Unión de Picadores y Banderilleros ha dirigido una súplica al Gobierno para que repatrie a varios toreros mejicanos que se encuentran en España sin suficiente dinero para pagar el pasaje de regreso a su país. En el documento se afirma que muchos de estos toreros se han visto obligados a ir de provincia en provincia en busca de trabajo, siendo recibidos en todas partes con hostilidad.—United Press.

Clausura del Centro de Renovación Española de Bilbao

Quince detenciones
Bilbao, 8 (11 m.).—La Policía ha efectuado en la madrugada última un registro en el Centro de Renovación Española, de esta capital, y procedió a la clausura de los locales. A continuación detuvieron a quince socios de la Juventud de Renovación, con su presidente don Julio Serrano, conocido abogado de la localidad, que ingresó en la cárcel a disposición gubernativa. Los restantes detenidos han quedado a disposición del Juzgado de guardia.

Buques de guerra en Ceuta

Ceuta, 8 (11 m.).—Procedente de Cartagena y San Fernando llegaron el crucero «Méndez Núñez» y el destructor «Sánchez Barcaiztegui» con objeto de aprovisionarse de carbón, aceite, combustible y víveres. El «Méndez Núñez» marchará hoy a Fernando Póo mandado por el capitán de Fragata don Trinidad Matres.

Ayer se celebró en Segovia un mitin pro-unificación del proletariado

Como estaba anunciado ayer se celebró en Segovia el mitin de carácter antifascista y pro unificación del proletariado. El acto tuvo lugar a las once y media de la mañana en el campo de deportes del Racing Club, cedido al efecto. Para asistir al mitin llegaron en camionetas afiliados de los partidos socialista y comunista de varios pueblos de la provincia.

Hicieron uso de la palabra Manuel Bear, por la Juventud Socialista Unificada; Leoncio Pérez, por el Comité Nacional de Unificación; Luis Romeró Solano, diputado a Cortes, por el partido socialista y Vicente Arroyo, por el partido comunista. No asistió el diputado a Cortes por Segovia Antonio Mitge, que había de ostentar la representación del partido citado en último lugar.

Todos los oradores atacaron a los partidarios del centrismo del partido socialista y pidieron un ritmo más acelerado en el cumplimiento del programa del Frente Popular.

A la terminación del acto las milicias uniformadas desfilaron por las calles principales de la población.

El acto y el desfile transcurrieron sin el menor incidente.

El ministro de Industria y Comercio en Segovia

Ayer tarde pasó unas horas en Segovia el ministro de Industria y Comercio don Plácido Alvarez Builla. En la plaza Mayor, donde paseó unos momentos, fué cumplimentado por el gobernador civil de la provincia.

Las elecciones belgas

Bruselas, 8 (2 t.).—Los resultados de las elecciones para los Consejos provinciales son los siguientes:

Católicos, 224, pierden 94; socialistas, 221, pierden 20; liberales, 89; pierden 6; rexistas, 78, ganan 78; comunistas, 27, ganan 20; frontistas, 50, ganan 19; populares de Eupen, 3, ganan 1; Belgas de Verviers, 2, ganan 1; católicos de Lumburgo, 2, ganan 2.—United Press.



El señor

DON MARIANO MARTIN ZARRACIN

MAESTRO NACIONAL

Ha fallecido en Turégano el día 7 de Junio de 1936

a los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Bernardina Monedero; hija doña Antonia; hermanos don Tomás, doña Felipa, don Rufino, don Alejo y don Lope; hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 9, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, en la villa de Turégano, por lo que les quedarán agradecidos.

HABLA EL SEÑOR RAMOS Los transportes por carretera y la reorganización del Centro de Moneda

Ya está dictaminado el proyecto de Utilidades Madrid, 8 (4 t.)—El ministro de Hacienda, señor Ramos, recibió a los periodistas, a quienes manifestó que se habían repartido las copias del proyecto de la ley de Transportes por carretera entre todos los miembros del Gobierno. Este proyecto es de indudable interés porque afecta a la carretera y al ferrocarril cuyos servicios están desorganizados.

Confía el ministro que con este proyecto no sólo se corregirán las deficiencias que se han observado, sino que se saldrá al paso de intereses no siempre legítimos, recogiendo, en cambio, las aspiraciones que fueron expresadas en el programa del Frente Popular.

EN LA RUSIA SOVIETICA La nueva Constitución consagra el nacionalismo

Moscú, 8 (2 t.)—Según informes de buena procedencia, se confirma que Stalin someterá a examen del próximo Congreso de los soviets la nueva Constitución. En esta ocasión pronunciará un gran discurso, siendo la primera vez que se manifestaría públicamente ante los diplomáticos y periodistas extranjeros.

NOTICIAS DE VALLADOLID Tres heridos en una reyerta

Valladolid, 8 (5 t.)—Ayer, en Villagarcía de los Campos, se produjo por cuestiones sociales y diferencias políticas un incidente entre patronos y obreros, resultando heridos gravísimos por armas cortantes, Luciano Mendez Sahagún, de veintisiete años y Primitivo de Francisco, de sesenta y

MR. EDEN DICE... Inglaterra deberá defenderse a sí misma

Londres, 8 (3 t.)—El señor Eden ha pronunciado en su circunscripción electoral un discurso en el que dijo, entre otras cosas, que la Gran Bretaña está firmemente decidida a sostener a la Sociedad de Naciones y a proceder eventualmente a modificaciones de sus Estatutos, de manera que se pueda convertir en un instrumento efectivo de paz. El éxito o el fracaso de los esfuerzos realizados para crear en el mundo un nuevo orden, depende, en fin de cuentas, de la voluntad de los pueblos de renunciar al nacionalismo agresivo y colaborar de todo corazón en la solución de los conflictos. Es preciso no dejar pasar la ocasión de concertar un Tratado acerca de la limitación y disminución de los armamentos.

Un nuevo avión trasatlántico

Friedrichshafen, 8 (3 t.)—La nueva nave aérea «Domier» ha terminado las pruebas de resistencia y velocidad a que ha sido sometida durante veinte horas y media de vuelo, recorriendo en dicho tiempo 4.600 kilómetros, a una velocidad media de 224 kilómetros por hora. El avión salió del nuevo buque catapulta «Ostmark», en Kiel, aterrizando al día siguiente en Travemünde. La prueba se efectuó bajo el mando del capitán von Eigel, uno de los más afamados aviadores alemanes trasatlánticos. Estas pruebas se han efectuado como preparación a la inauguración de una línea aérea que cruce el Atlántico norte vía Las Azores y Bermudas, hasta Nueva York.

UN DISCURSO DE DON EMILIANO IGLESIAS

Barcelona, 8 (10 m.)—En el teatro Victoria ha dado su anunciada conferencia el ex diputado a Cortes don Emiliano Iglesias, disertando sobre el tema «La política española ante el marxismo, fascismo y democracia». El señor Iglesias hizo un análisis de las crisis que se produjeron a partir del momento en que por primera vez el señor Lerroux se encargó del Poder para sacar la consecuencia de que se faltó descaradamente a los más elementales principios democráticos.

Habla a continuación de los sucesos de Asturias y de Cataluña señalando a los responsables que directa o indirectamente participaron en ellos. Recientemente—agrega—con ocasión de celebrarse el Congreso del Estat Catalá, se dijo allí por quien puede y tiene antecedentes para afirmarlo, que desde el Gobierno de la Generalidad se preparó la guerra contra España para proclamar la independencia de Cataluña, y todavía no se han levantado las piedras contra lo que lo hizo posible.

Se refiere a la acción de los partidos que desde la calle gobiernan y dice que los sucesos de Yeste son el exponente de una política demagógica que se está consintiendo con grave daño para España. Alude al debate parlamentario que los sucesos motivaron y dice que aún no se han oído las voces enjuiciadoras. Termina el párrafo con la afirmación de que la Guardia civil y la Policía son la fuerza y la garantía de la República.

Los marxistas actúan, sin disminuir sus propósitos desde la calle. Gobiernan contra la República democrática, porque es evidente que a Largo Caballero no le importa que se derrumbe el régimen. Pone de relieve que mientras esto ocurre, cuando los socialistas y comunistas pueden llevar a cabo las mayores locuras y desfilan uniformadas

LA GUARDIA CIVIL Y LA POLICIA SON LA GARANTIA DE LA REPUBLICA

Señala el peligro de los Estatutos regionales para la unidad de la Patria Barcelona, 8 (10 m.)—En el teatro Victoria ha dado su anunciada conferencia el ex diputado a Cortes don Emiliano Iglesias, disertando sobre el tema «La política española ante el marxismo, fascismo y democracia». El señor Iglesias hizo un análisis de las crisis que se produjeron a partir del momento en que por primera vez el señor Lerroux se encargó del Poder para sacar la consecuencia de que se faltó descaradamente a los más elementales principios democráticos.

Se espera que esta semana quede solucionado el conflicto del ferrocarril de Langreo

Las gestiones son muy laboriosas Gijón, 8 (5 t.)—Esta noche se espera la llegada, procedente de Madrid, de un representante del Consejo de administración del ferrocarril de Langreo y un delegado del Gobierno para intervenir en el conflicto planteado desde hace trece días en dicho camino de hierro.

Huelga en los saltos de agua de Láncara

Planteaba un serio conflicto que ha sido conjurado León, 8 (3 t.)—Ayer, como era de temer, se declararon en huelga los obreros de los saltos de agua enclavados en Láncara de Luna y otros puntos. La fuerza de estos saltos da luz a cerca de ciento veinte pueblos, entre ellos Veguellina de Orbigo y Astorga, así como varias estaciones de ferrocarril, motores y algunas fábricas.

Se pretende dotar a la Sociedad de Naciones de una fuerza de Policía internacional

Londres, 8 (2 t.)—Se ha anunciado con alguna sorpresa en los círculos políticos que Winston Churchill ha aceptado la presidencia de la sección británica de una nueva Sociedad que tiene por fin el fortalecimiento de la Sociedad de las Naciones dotándola de una fuerza de policía internacional. El movimiento que, según se informa, empezó hace unos tres años, tiene ramificaciones en Alemania, Francia, Holanda, Hungría, España y Suecia.

Llegan a Pamplona los hijos de los huelguistas de Bárdenas

Pamplona, 8 (4 t.)—En dos autobuses vinieron ayer por la mañana sesenta niños de uno y otro sexo, hijos de los obreros huelguistas del canal de las Bárdenas del pueblo de Caseda, de quienes se han hecho cargo familias de afiliados a la U. G. T. y a la C. N. T., cuyos representantes los recibieron en la estación de autobuses. En el acto se formó una manifestación que los guardias de Asalto cortaron, pero luego se puso en marcha una vez obtenida autorización del gobernador, y se dirigió a los domicilios sociales de dichas organizaciones, donde las familias que a ello se habían ofrecido los recogieron.

Noticiero extranjero

Balboa (Panamá), 8 (3 t.)—Oficialmente se informa que Juan Demóstenes Arosemena, candidato liberal demócrata, ha obtenido una ma-

yoría definitiva de cuatro a cinco mil votos sobre el candidato liberal reformista Domingo Díaz, en las elecciones presidenciales celebradas ayer.

Río de Janeiro, 8 (3 t.)—El ministerio de Justicia ha anunciado que la Policía ha procedido a la detención de 638 personas acusadas de complicidad en las actividades comunistas desde la última fracasada revolución roja. Entre los detenidos figuran 10 mujeres y 212 hombres que estaban cumpliendo el servicio militar o que acababan de ser licenciados del mismo.—United Press.

El conflicto de las minas de Figols

Barcelona, 8 (3 t.)—Este mediodía el consejero de Trabajo anunció a los periodistas que esta noche saldrá para Madrid. Refiriéndose al conflicto planteado en las minas de Figols, dijo que continuaban las negociaciones para resolverlo y que con este objeto se entrevistaría con el director de las minas y el presidente de la Generalidad.

Atrocidades condenadas

Barcelona, 8 (3 t.)—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto esta mañana la causa instruida contra Antonio Moreno Moneo y Basilio Samper Pérez, acusados de haber perpetrado un atraco el día 22 de Abril pasado en la fonda La Única, de la calle del Este.

Se queja de la detención ilimitada de un hijo

Barcelona, 8 (3 t.)—Hoy se ha presentado al Juzgado el padre de

Asamblea pro construcción de un pantano

León, 8 (3 t.)—En Santa María del Páramo se celebró una magna Asamblea de productores al objeto de pedir a los Poderes públicos la pronta construcción del pantano de Luna con el que se regarían 46.000 hectáreas de terreno en el Páramo. Asistieron numerosos labradores, representantes de las entidades agrícolas y pecuarias del Servicio Agronómico provincial, Diputación y gobernador civil de la provincia. Se pronunciaron discursos en pro de la pronta construcción y se aprobaron unas conclusiones, nombrándose una ponencia que active el asunto ante el Gobierno.

Elementos de la C. N. T. hieren a dos afiliados, a la U. G. T.

Barcelona, 8 (3 t.)—A las once y media de esta mañana se han presentado en las obras en construcción de la calle de Cortes, 395, un grupo de huelguistas del ramo de la calefacción, afiliados a la C. N. T., quienes con las pistolas de que iban armados golpearon a Luis Alsina Rosél y a Ramón Francés Vagues, que efectuaban los trabajos de instalación de calefacción en la citada obra. Los heridos, afiliados a la U. G. T., han sido auxiliados de heridas de pronóstico reservado en el dispensario de la calle de Hostafranch. Tres de los agresores han sido detenidos.

El consejero de Trabajo informa del estado del conflicto minero en Figols

Justo Bueno Pérez, detenido como supuesto complicado en el atentado de que fueron víctimas los hermanos Badía, con objeto de interesarse que reclame a la Policía a su hijo puesto que hace quince días que lo tiene en el calabozo de la Jefatura de Orden público. Ha manifestado al juez que en el caso de que su hijo sea culpable debe castigarle la justicia pero que no juzga admisible que se le retenga ilimitadamente en la Jefatura de Policía.

La fusión de organismos marxistas

Barcelona, 8 (3 t.)—En la Casa del Pueblo se reunieron los Comités de enlace de las Juventudes socialistas unificadas de Cataluña, socialistas y comunistas unificados, con las Juventudes socialistas de Cataluña, Unión socialista y partido catalán proletario, aprobándose unas bases de fusión de dichos organismos en las que se da la consigna de la República socialista catalana y unión de Repúblicas socialistas de Iberia. Se proclamó la necesidad de alianzas obreras y campesinas a base de toda incompatibilidad con la colaboración gubernamental, la necesidad de llegar rápidamente a un partido marxista único, defender a la unión de Repúblicas soviéticas y de llegar a la polarización sindical de la Unión General de Trabajadores y de la Federación general del Trabajo.

Acrucian el caso de la familia de Figols

Barcelona, 8 (3 t.)—En el juicio de los procesados se han confesado autores del hecho, siendo condenados Antonio Moreno a la pena de cuatro meses de prisión por el delito de robo en grado de frustración, y Samper a la misma pena y a la de dos años, once meses y once días de prisión por el delito de tenencia ilícita de armas de fuego.

El ministro de Agricultura habla de la aplicación de la Reforma Agraria

Sevilla, 8 (3 t.)—Ayer a mediodía el ministro de Agricultura, acompañado de los ingenieros de la Reforma Agraria, estuvo en la finca «Lorretama», del Término de La Rinconada, propiedad de don Miguel Sánchez Dalp, donde hace unos días se hicieron asentamientos de obreros. Fué recibido por los campesinos con gran contento. Seguidamente giró una visita al interior del caserío, oyendo los informes y las explicaciones de los ingenieros sobre las labores que llevan efectuadas en dicha finca, el modo de interpretar la ley de Reforma Agraria y cómo se hacen los anticipos.

Jurados mixtos de Segovia

Madrid, 8 (3 t.)—La «Gaceta» pública una Orden del ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, diciendo sea aceptada la dimisión en cargo de vicepresidente de la Asociación de Jurados mixtos de Segovia a don José Riera Aisa.

La huelga de los tripulantes del "Gorbea Mendía" en un puerto inglés

Workinton, 8 (3 t.)—El español «Gorbea Mendía» ha sido do fuera de las aguas jurisdiccionales inglesas, a más de tres millas de la costa británica. El barco fué tripulado por marinos ingleses, protegidos por la Policía, una vez que consiguió que la tripulación española saliese del buque ya que persistía en su actitud de huelga.—United Press.

Cura la úlcera de estómago con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

COMPARE... Y JUZGA EL COÑAC CABALLERO No tiene rival

Tánger, hecho y derecho de España

Muy conocida del juego diplomático del Imperio, no vió con buenos ojos Francia la pretensión del Tángier con respecto a Tánger...

able, y el Gobierno metropolitano debe permanecer atento a este laborio del Parlamento tangerino, a este "boicot" que decretan las potencias signatarias de un pacto internacional...

El nacionalismo marroquí y España, frente a frente

Si la cuestión tangerina absorbe en estos momentos todo nuestro interés, no por esto queremos silenciar otro hecho de significación para España en su política del Imperio...

V Exposición de Arte Libre organizada por la S. A. B. A.

La Sociedad Amigos de las Bellas Artes celebrará, con motivo de las ferias y fiestas de San Juan, la V Exposición de Arte Libre, pudiendo concurrir a ella cuantos artistas españoles y extranjeros se hallen en España...

miento progresista y de libertad. Ahora bien, en cada uno de estos territorios el nacionalismo tiene peculiaridades distintas y su táctica y acción varía según las circunstancias.

Conceptúa el moro la colonización española, como acción comedia y hábil e impregnada de un sentido de justicia y, por otra parte, no ignora que gracias a nuestra intervención en el Mogreb, éste ha alcanzado un desarrollo muy importante en todo los órdenes, y el ansia cultural de un pueblo ha tenido su rúbrica oficial en nuestro apoyo...

El movimiento nacionalista, pues, hoy por hoy se localiza bastante en nuestra zona de la influencia y la cuestión queda planteada en los límites de una cierta preponderancia civil; pero España no debe ni tiene por qué desescuchar el movimiento, y bueno sería que cortase ciertas frases eufóricas en la Prensa en torno a un Estatuto mogrebino que, propugnando sin fundamento alguno y desvirtuando la razón de ser del propio movimiento, trata de crear un ambiente no muy favorable para la práctica colonizadora de España en África...

AGINARCO

nes en la vigente ley de Orden público y que la semana próxima continuará la discusión de los asuntos de Justicia; entre ellos la elección de presidente del Tribunal Supremo y jubilación de funcionarios de la carrera judicial y fiscal.

Se refirió a la Comisión Jurídica Asesora y dijo que en el proyecto presentado se trata de dar a su presidente una relativa permanencia en el cargo para poder hacer labor sistemática.

A todos los labradores de la provincia de Segovia!

El más humilde de la clase os hace un llamamiento y os invita a que engraséis las filas y os cobijéis bajo la bandera de la futura Asociación general de agricultores de la provincia de Segovia.

Esta Asociación es la única, la exclusiva, la neta sociedad agraria. Habéis oído y oiréis decir que hay otras sociedades que se titulan agrarias, pero ese título es un banderín de enganche para cazar "cándidos", ya tiene la tela muy deslucida, y, por desgracia, llena de agujeros. ¡Agrarios! ¡Los verdaderos agrarios somos nosotros, los labradores!; los que nacimos en el campo, los que vivimos en el campo y los que tenemos como único y principal medio de vida los productos del campo; los demás, no, aunque se lo llamen.

¡Día 3 de Mayo! Día de inolvidable recuerdo para mí, día en que celebramos la Asamblea con asistencia de más de cinco mil labradores, día del despertar del labrador segoviano. Ya que hemos despertado, sea para algo más que seguir cruzados de brazos, sea para hacer lo que allí se dijo. Hablamos y acordamos hacer una Asociación general de agricultores neta, netamente, agricultores.

¡Compañeros!, dicha Asociación ya está estatuida y se ha implantado un socorro mutuo en dicha Asociación, "entenderlo bien, labradores", con la pequeña cantidad de 0,25 céntimos que pagaremos cada socio, por fallecimiento del socio labrador. Si los labradores somos como debemos de ser, por la insignificante cantidad ya referida, podríamos socorrer a la viuda, hijos o herederos forzosos con la cantidad "fabulosa" de cuatro a cinco mil pesetas (permítidme que diga fabulosa cantidad, porque de no ser por el socorro mutuo que en dicha Asociación se ha implantado, de ninguna forma nadie de los medianeros y pequeños labradores podemos dejar esa cantidad por mucho que vivamos a nuestros herederos). ¡Qué obra más grande, labradores!; ¡Qué obra tan benéfica, compañeros! ¡Labradores!, hay que aportar socios a la nueva Asociación, en la seguridad de que dentro de ella van a estar agradecidos a quien los llevó. El no pertenecer a esta Asociación es un acto suicida, por el que sufriréis legalmente las consecuencias.

Si al dar a la imprenta estas toscas cuartillas a alguno ha servido de molestia, suplico me perdone, y creo que así lo hará cuando vea que sólo ha sido escrito por el más humilde de la clase labradorista, que sólo ansio la unión de los labradores, no para avasallar, sí para respetar y se nos respete.

Eldorado Gómez Postigo
Labrador
Cantimpalos, 3 de Junio de 1936.

El conflicto chinojaponés

Siguen los preparativos para oponerse a la invasión nipona

Pekin, 7.—Unos doscientos soldados irregulares, con ropa de paisano, han llegado a las puertas de esta capital.

Shanghai, 7.—Según noticias de la Agencia Reuter, las cuales dice ésta ser de procedencia fidedigna, la vanguardia de las tropas de Kouangst parecen haber pasado ya la frontera de Honán, provincia dependiente del Gobierno central, y logrado llegar a Youngt Chou Fou.

Los koungsistas parecen esforzarse en ocupar todas las localidades del territorio chino en que las tropas de Nankín no están actualmente, en evitación de cualquier encuentro antes de que la situación no quede aclarada.

Cantón, 7.—Según la Agencia Reuter, el día 15 de este mes se celebrará un acto solemne en el cual los jefes del Ejército, la Marina y la Aviación jurarán oponerse a la invasión japonesa.

El acto se desarrollará simultáneamente en Cantón y Nankín.

Vendo carro de varas seminuevo, para dos caballerías mayores. Para tratar, con Restituto Calle, en Navas de Oro.

CASTILLA Y LEON

En un trabajo que vió la luz en estas columnas no hace más que un mes, preveía yo la confusión que, alrededor del tema del Estatuto de Castilla iban a sembrar las declaraciones de los ignorantes encumbrados tan abundantes en nuestro país.

Desgraciadamente, acerté. Apenas se ha generalizado, en estas semanas últimas, la idea del Estatuto que media docena de escritores aislados veníamos propugnando hace años, surgen las más disparatadas opiniones sobre las dos Castillas y sobre Castilla y León, con definiciones de epítome de instrucción primaria que, de no dar pena, darían risa.

Intelectuales que a lo mejor se saben de memoria "El capital", de Carlos Marx, y "El contrato social", de Rousseau, y tal vez las novelas de Emilio Zola, ignoran dónde empiezan y dónde acaban los límites de la tierra que les vió nacer.

Esto demuestra que, como tengo repetido, en Castilla hay muchos intelectuales, pero no hay intelectuales castellanos. No hay una intelectualidad regional; una cultura racial castellana.

Eso de Castilla y León como entidades étnicas independientes es lo más peregrino que darse puede.

¿Qué hechos diferenciales existen entre Castilla y León? ¿El idioma? ¿La raza? ¿La historia?

La realidad de las cosas se impone con hechos elocuentes. El periódico más importante de la llamada región leonesa se titula "El Norte de Casti-

lla". En la provincia de Valladolid, que dicen ser León, sucedieron los más salientes hechos de la epopeya de los comuneros de Castilla, que por lo visto debían llamarse comuneros de León, uno de los cuales era Maldonado, de Salamanca.

Por mucha diferencia que quiera notar el más lince entre los habitantes de las provincias de Avila y Valladolid—una castellana y otra leonesa—mucho mayor existe entre los de Santander y Segovia—ambas de Castilla la Vieja—, que difieren en acento, en folklore, en aspecto físico, en carácter y no digamos en paisaje.

Lo que tiene es que en Castilla, verdadera nación, con una superficie de más de cien mil kilómetros cuadrados, se dan los inevitables matices de todo país extenso.

Navarra es un pañuelo, comparada con Castilla y acusa rasgos diferenciales notables entre la zona montañosa y la ribera. Y a nadie se le ocurre hacer dos Navarras y pedir un Estatuto para cada una.

Esto parece que lo ignoran los que no leen, ni viajan, ni observan.

Lo de menos sería que tales sujetos demostraran su ignorancia.

Lo peor es que dan a nuestros enemigos la sensación de que en Castilla no hay una opinión unánime ni siquiera sobre el ser y existencia de la región y menos aún, una conciencia colectiva.

JULIÁN DE TORRESANO

REGISTRO CIVIL

Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—Ninguno.
Matrimonios.—Mariano Sánchez Esteban con Felipa Toledo Aparicio. Pedro, Quintana Sanz, con Eduviges Alamo Cañas.

Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—María Teresa Rolán Galocha y Angel Galindo Otero.
Matrimonios.—Ninguno.

DE SOCIEDAD

D. E. P. Ayer falleció en Turégano nuestro querido amigo don Mariano Martín Zarracín, maestro nacional jubilado. El fallecimiento del benemérito profesor ha causado profundo sentimiento en aquella localidad, pues el señor Martín Zarracín maestro insigne, entusiasta de su profesión, y ciudadano amante de su patria y de la histórica villa tureganense, padre y esposo ejemplar, supo conservar constantemente su dignidad profesional, la estimación a los que fueron sus discípulos, y muy especialmente las virtudes del hogar familiar. Ciertas virtudes han sido correspondidas con la estimación de la localidad, que hubo de rendirle un homenaje al ser jubilado. Era corresponsal discretísimo de EL ADELANTADO donde se le tenía en mucho aprecio. Lamentamos, pues, su fallecimiento con sentida pena, y hacemos expresión de ésta a su viuda y a sus hijos, deseándoles cristiana resignación ante la desgracia que las apena.

Futuro presbítero

El próximo día 17 será ordenado de presbítero el joven don Teodoro Polo Santos, brillante alumno de este Seminario Conciliar.

Felicitemos al señor Polo y a sus padres y demás familia, deseando al futuro presbítero mucha salud para ejercer su sagrado ministerio.

Próxima boda

El próximo domingo contraerán matrimonio en la iglesia de San Millán, de esta ciudad, la bella señorita Consuelo Pérez, hija de don Germán, conocido comerciante de esta capital con el joven sargento don Restituto González Sánchez, subinstructor de las fuerzas jaliñanas de Villa Alhucemas.

Nuestra cordial enhorabuena.

Se arriendan para ganado Janar los pastos de la dehesa del "Cura", en término de Revenga. Tiene buen encerradero Del precio y condiciones i formarán en Segovia, calle del Marques del Arco, 6 y el guarda en dicha finca

Se ceden los pastos de una cerca de ocho obradas y media, con agua corriente dentro de ella, en el término de Segovia, junto a Baterías, para ganado vacuno o caballar. Informes, José Zorrilla, 111, Anticoto Labraior.

Se vende por testamento la casa sita en esta capital, calle Teniente Ochoa, número 11; renta anual 2.000 pesetas. Para tratar, con Perfecto Rivas, fontanero, calle Santa, número 3, Segovia.

Vendo vaca suiza del segundo parto, gran producción. Para tratar, con Amós Tabanera, en Valverde del Majano.

Se arriendan pastos para 100 carneros, en el caserío de Mazarías, jurisdicción de Lastras del Pico. Informar a Fidel Pérez, en dicha finca.

Se vende total o parte, extensa estertería y mostradores, propia para tejidos o zapatería (barata). Informar a San Frutos, 25.

Se venden patatas gordas y de siembra, en la plazuela de la Trinidad, el miércoles día 10, en Segovia.

Pérdida de un llavero con cadena y seis llaves pequeñas de coche, de ponerle en marcha. Se gratificará su devolución en el taller de don Angel Pulido.

Se vende vaca suiza recién parida del primero. Para tratar, con Julián López, en Escajalona del Prado.

Yegua extraviada Del término de Revenga, de la dehesa de Aldeanueva se ha extraviado una yegua con las señas siguientes: pelo castaño, cola corta, bien cortada, una estrella en la frente. Abonará gastos y gratificará su dueño Vicente Molinero, en Yanguas de Erasma.

CLASES ESPECIALES PARA EL INGRESO

Oposición en el Magisterio por

ROMILU MURO DEL RIO Maestro Nacional del Grado profesional (Alumnos limitados)

Comienzo: 1.º de Junio San Frutos, 23, 2.º Segovia

TELÉFONOS DE EL ADELANTADO

Dirección 25 Administración . . . 141

INVENTO MARAVILLOSO MAQUINA DE ESCRIBIR Mercedes electra La más rápida VEINTE COPIAS A LA VEZ Mercedes Exprés núm. 6 con TABULADOR AUTOMÁTICO y FAVORIT, últimos modelos MERCEDES PORTATIL al alcance de todos Calculadoras "LIPSIA," sumadoras para todas las operaciones Se hacen cambios por máquinas usadas Pídalas a prueba al representante general para España REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34, Madrid



